

## MANUFACTURE DOMESTIQUE.

22<sup>ème</sup> classe.—10 verges de grosse étoffe 12 entrées. 1<sup>er</sup> prix Pierre Gingras, 2 J. M. Paquette, 3 Nazaire Plouffe, 4 Richard Standish, 5 Louis Rouette, 6 Nazaire Nadeau.

23<sup>ème</sup> classe.—10 verges de petite étoffe 7 entrées; 1<sup>er</sup> Joseph Brodeur, 2 Richard Evans 3 J. M. Paquette, 4 Charles Côté, 5 Pierre Paquette, 6 Richard Standish.

24<sup>ème</sup> classe.—10 verges de flanelle blanche pure laine 3 entrées; 1<sup>er</sup> Nazaire Nadeau, 2 Richard Standish. 3 Frs. Noi.eux.

25<sup>ème</sup> classe.—10 verges de flanelle de couleur pure laine 4 entrées; 1<sup>er</sup> Pierre Mounier, 2 Didace Nadeau, 3 Charles Gauvin, 4 Thomas Gadbois.

26<sup>ème</sup> classe.—10 verges de toile blanche, 5 entrées.—1<sup>er</sup> Louis Marcoux, 2 Olivier Desnoyers, 3 R. Evans, 4 Joseph Marcell, 5 Nazaire Nadeau.

27<sup>ème</sup> classe.—10 verges de toile de couleur, 5 entrées; 1<sup>er</sup> Pierre Mounier, 2 Nazaire Nadeau, 3 J. M. Paquette, 4 Siméon Paquette.

## PRODUITS DE LA LAITERIE.

28<sup>ème</sup> classe.—25 lbs de beurre 6 entrées. 1<sup>er</sup> Onias Crossfield, 2 Richard Standish, 3 James Codd, 4 Charles Wilkins, 5 Alphonse Noiseux.

29<sup>ème</sup> classe.—25 lbs de sucre 7 entrées; 1<sup>er</sup> Solyme Bertrand, 2 J. B. Jourdain, 3 Noel Alix 4 Richard Standish, 5 Xavier Charon, 6 J. B. Alix.

30<sup>ème</sup> classe.—25 lbs de fromage 1 entrée; 1<sup>er</sup> Michel Frégeau.

31<sup>ème</sup> classe.—1 pot de sirop d'érable 7 entrées 1<sup>er</sup> Solyme Bertrand, 2 J. B. Jourdain, 3 Richard Standish.

3<sup>ème</sup> classe.—10 lbs de miel en gâteau 5 entrées; 1<sup>er</sup> Sias Batchelder, 2 Eusébe Rainville 3 L. R. Batchelder, Charles Côté, 5 Daniel Batchelder.

33<sup>ème</sup> classe.—8 lbs de savon du pays, 16 entrées; 1<sup>er</sup> Louis Marcoux, 2 Louis Benoit 3 Edouard Sénécal, 4 Napoléon Aresse.

## OUVRAGES UTILÉS.

34<sup>ème</sup> classe.—1<sup>er</sup> paire de couvertes en laine 4 entrées; 1<sup>er</sup> Richard Duigneau, 2 Charles Côté

35<sup>ème</sup> classe.—Couvre-pied piqué, 6 entrées; 1<sup>er</sup> Pierre Mercure, 2 Olivier Martel, 3 Isaac Beauregard.

36<sup>ème</sup> classe.—Couvre-pieds en taffé 7 entrées 1<sup>er</sup> Louis Marcoux, 2 Beanni Loiseau, 3 Emelie Tétreault.

37<sup>ème</sup> classe.—Grand châle ou écharpe 4 entrées 1<sup>er</sup> Nazaire Nadeau 2<sup>e</sup> Joseph Marcell 3<sup>e</sup> Elise Chagnon.

38<sup>ème</sup> classe Bas en laine 6 entrées 1<sup>er</sup> Philippe Johnson, 2 Joseph Marcell.

39<sup>ème</sup> classe.—Bas en Coton 7 entrées; 1 J. B. Alix, 2 J. M. Paquette.

40<sup>ème</sup> classe.—Chausson en coton 6 entrées; 1<sup>er</sup> Robert R. Standish, 2 Noel Alix.

41<sup>ème</sup> classe.—Chausson en laine 4 entrées 1<sup>er</sup> Pierre Rainville, 2 Napoléon Desmarais.

42<sup>ème</sup> classe.—1 paire de gants ou mitaine tricotés en laine 6 entrées; 1<sup>er</sup> prix Charles Gauvin, 2 James Codd.

43<sup>ème</sup> classe.—10 verges de tapis de plancher, 4 entrées; 1<sup>er</sup> Pierre Rainville, 2 Charles Gauvin, 3 Emelie Tétreault, 4 Richard Evans.

44<sup>ème</sup> classe.—Tapis de table 6 entrées; 1<sup>er</sup> Pierre Paquette, 2 Richard Evans, 3 Alexis Dupaul.

45<sup>ème</sup> classe.—Paire de Poinet en laine tricoté 4 entrées; 1<sup>er</sup> Joseph Marcell, 2 Robert R. Standish.

46<sup>ème</sup> classe.—Bonnète en laine 4 entrées; 1<sup>er</sup> Charles Gauvin, 2 Joseph Marcell.

47<sup>ème</sup> classe.—Gilet en laine tricoté 6 entrées; 48<sup>ème</sup> classe.—Jupon ou robe en étoffe 9 entrées; 1<sup>er</sup> Pierre Mounier, 2 Pierre Paquette.

## EXTRA.

Pommes.—Léandre Noiseux, Charles Faraut Squashe.—Edouard Poirier.

Tapis divers.—Louis Rouette.

Oreillers.—Thomas Gadbois, Francis Standish.

Harnais.—Emmanuel Lacaille.

Bideaux.—Emelie Tétreault.

## Exposition Agricole du Comté de St. Hyacinthe.

Mardi avait lieu, en cette ville, l'exhibition des produits agricoles et des animaux pour le Comté de St. Hyacinthe. Disons de suite que nous avons été agréablement surpris du beau succès de ce concours. Malgré l'orage terrible qui éclata sur notre ville et ses environs dans la nuit précédente, et qui empêcha un grand nombre de cultivateurs d'amener leurs produits, et surtout leurs animaux, sur le terrain de l'exposition, on voyait là des articles, dans toutes les classes, qui pouvaient rivaliser avec ceux de n'importe quelle autre exposition.

S'il y avait une lacune à signaler, ce serait sous le rapport des instruments d'agriculture dont il y avait absence complète. Nous devons cependant signaler une charrue à roues, et à laquelle est adapté un siège pour le laboureur; elle vient du Haut-Canada. Nous l'avons vue fonctionner, et il nous semble qu'elle fatigue beaucoup les chevaux. Tout le monde a pu admirer aussi un élégant modèle de roue pour moulin à vent d'invention toute récente, et due en grande partie à M. Joseph Chicoine de St. Pie qui en était l'exposant. Cette roue a le double avantage d'être disposée de manière à recevoir n'importe quel vent, et à tourner à la moindre brise.

Une foule considérable se pressait sur le cliamp du concours, et l'on remarquait, outre les deux députés du comté, le représentant de Rouville aux Communes, M. Oscar Dunn, de la *Minerve*, un grand nombre d'autres citoyens marquants et plusieurs membres du clergé. Grâce à l'obligeance du Président de la Société d'Agriculture auquel nous offrons nos plus sincères remerciements, l'examen des objets exhibés nous fut des plus faciles.

Nous regrettons, comme nous le disions plus haut, que les mauvais chemins aient empêché bon nombre de personnes de venir exposer les objets qu'ils avaient fait entrer sur les listes, surtout pour la race chevaline. Ainsi, par exemple, dans la classe des jumons poulinières avec leurs poulains, il y avait plus de 30 entrées et seulement dix ou douze exposants. On remarquait les poulains de MM. Edouard Dufort, Bouchor, etc. Parmi les étalons le cheval de M. Laurence primait tous les autres, mais c'est par erreur qu'il a été admis à concourir cette année, vu qu'il a remporté le 1<sup>er</sup> prix l'an dernier. N'eût été ce concurrent, le cheval de M. J. B. Michon aurait facilement obtenu la palme. Dans les autres classes, nous ne devons pas oublier de mentionner surtout les chevaux de MM. Magloire Benoit, de La-présentation, Saul Daunais, de St. Barnabé, Pierre Laflamme, J. Belhumeur et Eusébe Chabot, et les superbes chevaux de trait de M. François Gagnon. Nous publierons les prix dans un pro-

chain numéro. Les juges pour la classe chevaline étaient MM. Larivière, de St. Jules, Damaso Beaugrand, de St. Hyacinthe et Ignace Charon, de St. Denis.

Ceux qui avaient charge de proclamer les vainqueurs dans les races bovine, ovine et porcine, étaient MM. Pelletier, Tessier et Lassier; et leur besogne ne fut pas facile, surtout pour les moutons, tant le nombre en était considérable. Le superbe taureau appartenant au séminaire, et celui de M. J. B. Messier, de St. Barnabé attiraient d'abord les regards. Puis se faisaient remarquer les nombreuses et magnifiques vaches à lait, on're autres celles de M. Jos. Lachapelle et de M. Lecours. Les taures de deux ans étaient si belles que les juges hésitaient à croire qu'elles n'avaient que cet âge; au premier rang, se plaçaient celles M. Adolphe Dandelin et de M. Alphonse Raymond. M. Benoit, si bien connu pour élever de beaux animaux, et surtout des moutons exhibait une taure d'un an qu'on aurait pris volontiers pour une vieille vache. Au nombre des veaux de l'année était celui de M. François Girouard qui remporta le 1<sup>er</sup> prix. Ce bel animal qui a été acheté de M. Casavant, de St. Dominique, provient d'une Ayrshire et d'un Durham croisé. M. Jos. Larivière, de La Présentation, exhibait une génisse qui attira l'attention de tous les visiteurs. D'après ce que nous avons pu voir ailleurs et d'après ce que nous avons entendu dire, nous croyons qu'il y a peu de comté qui puisse surpasser celui de St. Hyacinthe pour la beauté des animaux provenant des races croisées. C'est un témoignage que nous sommes heureux de donner aux cultivateurs de ce comté.

Comme nous le disions tout-à-l'heure de nombreux sujets représentaient la race ovine. Ici, les Hereford, les Leicester, etc., se disputaient la palme. Le comté de St. Hyacinthe est reconnu depuis longtemps pour ses beaux moutons dont plusieurs ont obtenus les premiers prix aux expositions provinciales. Les principaux exposants dans cette classe étaient MM. Benoit, Desmarais et Dansereau.

La classe porcine n'était représentée que par un petit nombre de sujets, mais tous dignes de remarques, appartenant presque tous à la race chinoise croisée. Nous avons remarqué entre autres les cochons vieux de M. Belhumeur, et ceux de l'année du même ainsi que de M. Gosselin de St. Barnabé.

Nous dirons quelques mots maintenant de l'industrie domestique. C'est par là que nous aurions dû commencer pour être galant, puisque c'est le département dames. Mais on nous pardonnera. Nous remarquerons d'abord qu'il est malheureux que nous n'ayons pas un local plus convenable pour cette branche si importante. Malgré tout le talent qu'on doit reconnaître chez la femme, elle ne peut, dans un lieu aussi petit, faire ressortir